



QUERÉTARO
CORREGIDORA
EL MARQUÉS
HUIMILPAN

METRÓPOLI



Daniel Rodríguez Parada
Secretario de Desarrollo Sostenible

“En Querétaro buscamos ser competitivos”

- Cerramos año con buena inversión privada
- Relación comercial con EU nunca acabará, dice

FRANCISCO FLORES H.

—francisco.flores@eluniversalqro.com.mx

Con acciones y programas que elevaron la competitividad y modernizaron los esquemas de mejora regulatoria, el municipio capitalino superó el difícil entorno que se presentó en la macroeconomía durante 2017, al lograr un crecimiento cercano al 277% en la atracción de inversiones, informó el secretario de Desarrollo Sostenible (Sedeso), Daniel Rodríguez Parada.

ENTREVISTA

En entrevista con EL UNIVERSAL Querétaro, el funcionario municipal destacó que la capital del estado aporta 60% del empleo que se genera a nivel estatal.

¿Cómo concluiremos este año en materia de captación de inversiones en el municipio de Querétaro?

El año lo estamos cerrando muy bien en materia de captación de inversión privada, captamos 52 mil 173 millones de pesos, cifra que representa números históricos, debido a que inversionistas nacionales e internacionales siguen creyendo en Querétaro. Recordemos que el año pasado captamos poco más de 19 mil millones de pesos, mientras que los tres años de la administración municipal anterior se captó en total casi 22 mil millones de pesos. Estos números son muy sólidos y nos muestra que somos un municipio pujante.

Estas inversiones contribuyen a generar muchos empleos. En lo que va del año se tienen registradas 31 mil 938 nuevos empleos, contra 22 mil 907 en 2016, entonces hay indicadores que muestran que vamos a buen ritmo.

Estos 31 mil 938 empleos representan casi 60% de las nuevas contrataciones que se han rea-

lizado en el estado. Es importante resaltar que 64% de la inversión captada corresponde a empresas que han ejecutado grandes proyectos, mientras que las micro, pequeñas y medianas empresas aportaron 9% y el resto (27%) corresponden a licencias de construcción que se otorgaron en el transcurso del año en curso.

Comparando lo que se alcanzó en 2016, en 2017 logramos aumentarlo en una cifra que estuvo cercana a 300% en cuanto a monto de inversiones concretadas. Es inversión concretada este año, eso nos indica que algunos montos de lo invertido pueden tardar hasta cinco años en aplicarse por las empresas. Pero además creemos que el monto de la inversión de las Mipymes para este año todavía crezca en las últimas dos semanas de diciembre.

¿Cuáles son las causas que identifican para incrementar este monto de inversiones?

Hemos trabajado mucho en esta administración por simplificar y transparentar los trámites, factores que nos ayudan mucho. Un ejemplo de ellos es que durante el año se han autorizado 5 mil 783 aperturas de negocios, mientras que el mismo periodo de 2016 se tuvieron 3 mil 133.

Nuestros esquemas de mejora regulatoria han mejorado, lo que nos permitió mejorar nuestro sistema de renovación de licencias de funcionamiento, que era uno de los trámites más complejos que teníamos, debido a que se tardaban hasta 60 días en promedio en autorizarse y el compromiso que tenemos es bajar el tiempo hasta en 30 minutos. Actualmente cuando acuden a Centro Cívico a tramitar la renovación de la licencia se autoriza en un promedio de nueve minutos. Mientras que las nuevas autorizaciones se

dan en promedio hasta en 24 horas, en lo que se refiere al catálogo de giros industriales.

¿Qué trámites podemos hacer en línea?

Este año tenemos más de mil renovaciones en línea, mientras que el año pasado no se realizó ninguna. En total se han hecho este año aproximadamente 27 mil renovaciones. Nuestra política es la de seguir invitando a los contribuyentes a que hagan sus renovaciones en línea, debido a que es más transparente y eficiente porque la placa de empadronamiento les llegará por correo electrónico.

Las empresas que están reinvertiendo aquí en la ciudad es un indicador de que les va bien, que tienen la rentabilidad que han planeado.

Nosotros, hoy en día somos un municipio muy competitivo y eso se ve reflejado en las calificaciones que no han otorgado Standard & Poor's (mxAA+) y Moody's (Aa1.mx), notas que son las máximas que le pueden otorgar a un municipio, debido a que se tiene una muy buena administración financiera; por la capacidad que se tiene de generar ingresos propios y también por el hecho de que ya no tenemos deuda pública.

Además tenemos indicadores que hablan de transparencia y combate a la corrupción, lo que nos da que nuestro municipio, Querétaro, resulte muy atractivo para los inversionistas. Es por eso que nosotros como gobierno debemos seguir con políticas de simplificación de trámites, pues recordemos que el gobierno no es generador de inversión sino que somos facilitadores y cada día mejoramos en este rubro, seremos competitivos y atractivos para la inversión privada.

¿A qué se debe ese incremento importante en el monto de in-



MARIO VALDES/EL UNIVERSAL

“Hemos trabajado mucho en esta administración por simplificar y transparentar los trámites”

“Las empresas que están reinvertiendo aquí en la ciudad es un indicador que les va bien, que tienen la rentabilidad que han planeado. Nosotros, hoy en día somos un municipio muy competitivo”

“Estamos conscientes de que la relación comercial con Estados Unidos nunca se va terminar; es el país a donde más exportamos, además de que es el país que más invierte en Querétaro”

versión captada, si vemos que hay un entorno internacional complejo y de incertidumbre por lo que puede suceder con el Tratado de Libre Comercio con América del Norte?

Nosotros estamos muy atentos a los factores macroeconómicos que mencionas, aunque como gobierno no tenemos injerencia en ello, sí podemos ajustar nuestras políticas públicas. Por eso nos hemos dado a la tarea de fortalecer nuestro mercado interno; siempre debemos fortalecer temas de transparencia, también implementar mejores sistemas de simplificación administrativa, para que se abran nuevas empresas en Querétaro. Lo que buscamos es ser un municipio más competitivo, pues en la medida que lo seamos, estaremos más preparados para enfrentar cualquier situación externa.

En el tema de Estados Unidos, poco a poco lo hemos equilibrado para tener la menor la afectación posible, es por eso que hemos estado captando inversiones de otros países, aunque estamos conscientes de que la relación comercial nunca se va terminar; es el país a donde más exportamos, además de que es el país que más invierte en Querétaro. ●